

Klimalogbuch Langeoog

Eintrag vom 28. Februar 2025

Außentemperatur: 7°C
Betriebsklima: angenehm kooperativ
Weitere Aussichten: heiter bis wolkig

Liebe Langeoogerinnen,
liebe Langeooger,

vor mehr als 50 Jahren, gleich nach der ersten Ölkrise 1973, haben sich die Dänen aufgemacht zu einer eigenständigen Versorgung mit Strom und Wärme aus erneuerbaren Quellen. Heute ist Dänemark weitgehend unabhängig von Öl und Gas und führend in Europa, wenn es um sozial gerechte und nachhaltige Wärmeversorgung geht. In Deutschland wird, wie die jüngste Bundestagswahl gezeigt hat, über die richtige Energiepolitik weiterhin kontrovers diskutiert, wobei auch eine Rückkehr zur ...

Wenden wir uns der Zukunft zu. Auf Langeoog geht es nach vorn und das gleich mehrfach:

1. Zwei Grüne Hausnummern gehen dieses Jahr wieder auf die Insel. Die Preisverleihung findet am 13. März um 14 Uhr im Ratssaal statt. Eine Würdigung für energetisch vorbildliches Bauen und Sanieren, das auf Langeoog eine lange Tradition hat.
2. Im September 2024 konnten wir erstmals aufsuchende Energieberatungen für Insulaner anbieten. Wie unsere Umfrage unter den Teilnehmenden gezeigt hat, sind inzwischen erste Maßnahmen jedenfalls in Planung. In diesen Fällen wäre das Konzept aufgegangen: Niedrigere Energiekosten, Wertsteigerung für die Immobilie, mehr Jobs für das lokale Handwerk – und weniger CO₂ in der Luft. Wahr ist allerdings auch: Einige suchen noch nach der für sie passenden, finanzierbaren Lösung.
3. Runde zwei fand im Januar statt, Runde drei im März ist bereits ausgebucht. Insgesamt konnten bislang 17 Langeoogerinnen und Langeooger beraten werden.
4. Auf Initiative der drei Verbandsvertreter Holger Schwede (Handwerksverband), Olaf Hube (Einzelhandelsverband) und Ralf Deeling (Dehoga) wird am 3. und 4. März ein Ingenieur und Energiegutachter die Insel besuchen, um vor Ort Energieberatungen für Unternehmen anzubieten. Vier weitere Insel-Betriebe nehmen daran teil.
5. Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung vom 11. Februar beschlossen, ein integriertes Klimaschutzkonzept für Langeoog ausschreiben zu lassen. Die Arbeiten sollen Anfang Mai starten und bis Ende November abgeschlossen sein. Eure Mitwirkung ist bei der Ausarbeitung ausdrücklich gewünscht. Über die Termine für Workshops und ggf. weitere Formate informieren wir rechtzeitig in separaten Info-Schreiben.

Ein Anfang ist gemacht. Und all denen, die das mit den Dänen genauer wissen wollen, dies: <https://df-zukunftswerk.eu/aktuelles/daenemark-ist-waermeversorgung-nachhaltig-und-sozialvertraeglich>

Schöne Grüße aus eurem Klimabüro,
Thomas